

TAIWAN HEBDO

HEBDOMADARIO DE LA POLÍTICA TAIWANESA

Nº 19/2023 * Semana del 30 de abril al 6 de mayo de 2023

hebdomadario@politicataiwanesa.org

1) Tema destacado de la semana

2) Observaciones de contexto

3) Datos relevantes

4) Nombres relevantes

1. Tema destacado de la semana

A mediados de esta semana, el gobierno de Taiwán decidió determinar que los aviones F5 Tiger pueden ser una alternativa que logre interceptar aviones militares chinos que merodean el Estrecho de Taiwán constantemente. Cabe mencionar que estos aviones habían sido considerados como obsoletos.

Gracias a una plenaria celebrada por la Comisión de Defensa Nacional y Exterior del Poder Legislativo, se dio a conocer a través de un legislador del Partido Progresista Democrático (PDP, por sus siglas en inglés) que esto sería una posibilidad a causa de que los cazas taiwaneses se ven sobrepasados al momento de interceptar las aeronaves chinas.

Según *Taiwan News*, los militares taiwaneses han estado gestionando un plan para llevar a cabo esta transformación de los aviones en drones, es importante mencionar que se planea iniciar esta modernización a cuarenta F5 Tiger que estuvieron bajo el servicio de la Fuerza

Aérea de Taiwán por más de 50 años, se espera que esta flota se habilite en el último trimestre de 2024.

Taiwán ha incursionado en estas modificaciones de aeronaves, debido a que el Ministerio de Defensa de Taiwán detectó un dron del gobierno de la RPCh, siendo la segunda vez que el gobierno de Tsai Ing-wen identifica aeronaves no tripuladas. En esta ocasión el dron chino pertenece a un modelo BZK-005 que fue acompañado por una aeronave que es capaz de interferir en las comunicaciones.

Aunado a esto, el gabinete de Tsai anunció que el mes de mayo marcará un hito en la historia entre la relación Taiwán-RPCh, debido que se realizará una simulación ante una posible invasión por parte de la RPCh a la isla de Formosa, denominada Han Kuang, donde se contemplan dos etapas; una virtual y una con maniobras reales. Estos ejercicios van a demostrar cuál es la capacidad que tiene Taiwán respecto a las fuerzas de defensa.

2. Observaciones de contexto

Durante la primera semana de mayo, Ron DeSantis, gobernador de Florida y miembro del Partido Republicano, comentó en una entrevista para el diario japonés Nikkei que es necesario disuadir un posible conflicto en el Estrecho de Taiwán.

La RPCh ha decidido mantener múltiples ejercicios alrededor del Estrecho de Taiwán, como enviar buques de guerra al Mar de Japón, simulacros marítimos conjuntos con Singapur y evacuar al personal chino de Sudán con buques de guerra.

Fu Qianshao, un experto militar chino, dijo al Global Times que los simulacros conjuntos y la exhibición proporcionarán un factor estabilizador en el Mar de China Meridional en medio de la inclinación de Filipinas hacia EE. UU., como aliado externo.

3. Datos relevantes

- Tras las elecciones presidenciales de la República del Paraguay celebradas el 30 de abril, el Ministerio de Relaciones Exteriores (MOFA, por sus siglas en inglés) informó el 01 de mayo a través del embajador taiwanés en el país sudamericano, José Chih-Cheng Han, un comunicado de felicitaciones al nuevo cuerpo de presidencia, encabezado por el nuevo presidente Santiago Peña y Pedro Alliana, como vicepresidente.

- El pasado 03 de mayo se realizó la firma del programa bilateral de vacaciones de trabajo entre Israel y Taiwán. Encabezado por el director general del Departamento de Asuntos de Asia Occidental y África del Ministerio de Relaciones Exteriores, Anthony Chung-yi Ho; Abby Ya-ping Lee, representante de la Oficina Económica y Cultural de Taipéi en Tel Aviv; y Omer Caspi, representante de la Oficina Económica y Cultural de Israel en Taipéi. Este programa permitirá que cada año, 200 jóvenes soliciten un visado de vacaciones de trabajo para permanecer hasta un 1 año en cada país. Según datos del Ministerio de Relaciones Exteriores (MOFA, por sus siglas en inglés) es el acuerdo bilateral No. 32 que firma con Israel.
- Durante el mismo día, la Administración de Alimentos y Medicamentos de Taiwán (FDA, por sus siglas en inglés) informó que las prohibiciones para importaciones de pesticidas para fresas se podrían reducir. Los exportadores agrícolas de Japón presentaron una solicitud ante el gobierno taiwanés en donde se instó a la regularización del clorfenapir y flonicamida -pesticidas para alimentos-. La FDA sigue tratando el tema con expertos y promete anunciar una respuesta dentro de unas semanas, en voz del director general de la FDA, Wu Show-mei.
- El último informe de “Reporteros sin Fronteras” titulado como “Índice Mundial de Libertad de Prensa”, demostró que Taiwán se encuentra en el puesto No. 35 de 180 países y territorios evaluados, el análisis de los expertos indica que el escenario que vive Taiwán está inmerso en la polarización política y que se encuentra en una posición mejor a comparación del año pasado -siendo el No. 38- debido a que otros países han disminuidos la libertad de prensa.
- El pasado 04 de mayo, el gabinete de la presidenta Tsai Ing-wen recibió a Norikazu Suzuki, director de la División Juvenil del Partido Liberal Democrático de Japón (LDP, por sus siglas en inglés). Este encuentro supuso el afianzamiento de las relaciones entre las dos islas, específicamente en la promoción de intercambios entre la población juvenil. Además, Suzuki indicó en apoyar junto al gobierno japonés en la decisión para la adhesión de Taiwán al Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico.
- El mismo día, el Ministerio de Defensa Nacional de Taiwán, anunció que se realizó la compra de 4 drones General Atomics MQ-9 Reaper provenientes de los EE. UU. El contrato indica que se entregarán durante el segundo semestre del 2025 y el equipo después de julio de 2027. Estos drones funcionarán como un enlace directo y en tiempo real con el ejército de los EE. UU. para lograr realizar ataques a largo alcance.

- Según el último informe de la Dirección General de Presupuesto, Contabilidad y Estadísticas (DGBAS, por sus siglas en inglés), el índice de precios al consumidor del mes pasado aumentó 2.35% respecto al 2022 haciendo énfasis en los costos de los alimentos y entretenimiento.
- La ciudad de Taipéi será sede de la celebración del primer Simposio de Cooperación en Ciencia y Tecnología (STC, por sus siglas en inglés) entre EE. UU. y Taiwán, según informó el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, tiene previsto celebrarse en el mes de mayo.
- El pasado 05 de mayo, el Partido Nuevo Poder (NPP, por sus siglas en inglés), instó al gobierno taiwanés a realizar una serie de reformas al horario de trabajo de los bomberos, debido a que existen irregularidades respecto a las horas de trabajo, las horas extra, la disponibilidad y los días de asueto que afectan a los bomberos.
- You Si-kun, presidente de la Asamblea Legislativa, anunció este viernes la aprobación de la nueva ley de Bienestar Social. La nueva ley contempla 31 artículos, cubriendo áreas como seguridad social, atención médica, empleo y vivienda pública. La importancia de este proyecto reside en la participación para la protección de minorías, discapacitados físicos, personas que viven en zonas remotas e indígenas.

4. Nombres relevantes

- **Lai Ching-te**, vicepresidente de Taiwán, recibió a la delegación de la prefectura de Kumamoto, presidida por Sakamoto Tetsushi, miembro de la Cámara de Representantes de Japón.
- **Lily Li-wen Hsu**, embajadora de Taiwán en Belice, estuvo presente en la Feria Nacional de Agricultura y Comercio 2023, celebrada en Belmopán. Se mostraron los logros que ha alcanzado el Proyecto Ovino y Caprino del Fondo de Cooperación y Desarrollo Internacional de Taiwán.

*Documentación realizada por Alfonso Torres Sánchez, becario de investigación.